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Protokoll 
Elternrat Primarschule Sevogel,  

Sitzung vom 27. September 2022 / 19.00 Uhr 
Aula Sevogel Schulhaus 

Schulleitung:   Sabine Schmidt 

Präsident*innen Elternrat:  Astrid Geigy, Nicole Herrmann 

KiGa Engelgasse A:   Hatice Catalkas, Jelena El Assali, Hatice Catalkas 
KiGa Engelgasse B:   Janina Rauch (Adam), Marion Wüthrich (Martin) 
KiGa Engelgasse C:   Stefania Milos, Sabrina Flad 
KiGa Engelgasse D:   Maureen Robles, Benjamin Idris (Gruner) 
KiGa Kapellenstrasse:   Helen Köchlin, Meike von Brescius 
KiGa Grosspeterstr.:   Arijan Memeti

Klasse 1A: Alicia Casanova
Klasse 1B:  Christine von Stülpnagel, Jeffrey Black 
Klasse 2A:   Sibylle Feigenwinter, Reto Gmür 
Klasse 2B:    Celine Heuberger, Lauren Ott 
Klasse 3A:   Isabella Pedrun, Vincent Tchang 
Klasse 3B:    Florian Walter, Tanja Waltz
Klasse 4A:   Sandrine Burnand, Joanna de Kalbermatten
Klasse 4B:  Beate Metz, Aura Mirolo
Klasse 5A:   Noemi Teleki, Ivana Pavlovic 
Klasse 5B:   Danuta Pusan, Felicitas Jungi 
Klasse 6A:   Janine Klein, Thomas Flatt 
Klasse 6B:   Olivia Kalantzis Merz, Tobias Eisenring

Lehrpersonen:  Susanne Fernandez, Sabina Danz, Anna Bächlin Rychen 
Tagesstruktur:   Florian Schneider 
(Die grau markierten Personen waren abgemeldet/nicht anwesend.) 

1. Begrüssung und Verabschiedung Protokoll der letzten Sitzung 
Das Präsidium begrüsst die Anwesenden.  
Die anwesenden Elterndelegierten stellen sich kurz mit Namen und Klasse vor.  

Das Protokoll der Sitzung vom 10. Mai 2022 wird verabschiedet. 

Bestimmung des Protokollschreibers. 

2. Einführung Elternrat und Ablauf 
Allgemeine Informationen zu Funktion und Aufgaben des Elternrates.  

 Initiativen seitens der Eltern und Koordination bei der Umsetzung von 
Projekten. 

 Plattform für Kontakt, Kommunikation und Austausch unter den Eltern.  
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 Elterndelegierte sind Ansprechpersonen für die Lehrpersonen der jeweiligen 
Klasse. 

 Der Elternrat ist Gremium für Themen die jeweils ganze Klassen oder das 
Schulhaus betreffen. 
Für persönliche Fragestellungen von Eltern und/oder Schüler*innen bietet 
der Elternrat keine Plattform.  

3. Neuwahl Präsidium Elternrat 
Astrid Geigy und Nicole Herrmann geben nach mehrjähriger, erfolgreicher Teamarbeit 
ihren Rücktritt bekannt. Astrid und Nicole wird herzlich für ihren Einsatz gedankt. Sie 
bekommen Blumen von der Schulleitung überreicht.  

Sabine Schmidt stellt kurz die Aufgaben des Elternrat Präsidiums vor und stellt die 
Ämter zur Wahl. Sabine Schmidt bittet um Meldungen von Elternvertreter*innen, die 
das Amt gerne übernehmen möchten.  

Noemi Teleki und Christine von Stülpnagel stellen sich zur Wahl und erläutern jeweils 
kurz ihre Beweggründe. Sie werden einstimmig als Präsident*innen des Elternrats 
gewählt und nehmen die Wahl an. Sie werden herzlich im Amt begrüsst und bedanken 
sich ihrerseits für das Vertrauen der Eltern.  

4. Informationen der Schulleitung von Sabine Schmidt 
- Ausbau des Dachstocks 

Die Schulleitung wurde darüber informiert, dass der Umbau des Dachstocks 
voraussichtlich im Herbst 2025 startet. Detailliertere Informationen folgen zu einem 
späteren Zeitpunkt.  

- Schulstart – Schuljahr 2022/23  
Der Start in den Kindergärten und in der Schule verlief sehr gut. 

Im Vergleich zu den Vorjahren gibt es viele K1 Kinder in den Kindergärten. Viele 
Neuanmeldungen von Kindern erfolgten erst kurz vor dem Kindergarten- und 
Schulstart im August. 

Bei den Lehrpersonen gibt es diverse personelle Veränderungen.  

Es gibt 2 neue Kindergarten Lehrpersonen.  
Noemi Ruckstuhl im KG Engelgasse 118A und Noemi Hoch im KG Engelgasse 118C.   

Die Heilpädagogin der Kindergärten verlässt den Standort. Es gibt eine Vertretung bis 
zunächst Weihnachten.  

Im Schulhaus gibt es eine neue Französisch Lehrperson, Frau Natalie Bihr. 

- Psychomotorik  
Seit Beginn dieses Schuljahres leitet Michel Lütolf den Bereich Psychomotorik. 
Hierfür steht an der Sekundarschule St. Alban ein Raum zur Verfügung.  

Zentrales Thema der Psychomotorik ist die Bewegungsförderung.  
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Kinder mit Bedarf lernen z.B. Bewegen im Raum, Grenzen wahrzunehmen, Grob- und 
Feinmotorik zu stärken, sich selbst zu spüren, uvm. 

Es wird angeregt, Herrn Lütolf für einen Vortrag an eine der nächsten Elternrats-
sitzungen einzuladen. 

- COVID Spucktests und aktuelle Corona Situation  
Die COVID Spucktests finden weiterhin statt.  
Aktuell nehmen noch ca. 20% der Lehrerpersonen und Schüler*innen teil.  

Aktuell gibt es keine Schutzmassnahmen mehr an den Schulen. 

Sandrine Burnand, Elternvertreterin der Klasse 4a bittet darum, dass das Stosslüften 
während des Unterrichtes weiterhin stattfindet.  

- Schüler*innen aus der Ukraine 
Zum neuen Schuljahr gibt es am Standort weniger Schüler*innen aus der Ukraine.  
Dies ist u.a. darin begründet, dass Familien aus Gastfamilien in eigene Wohnungen 
umziehen, was bei einem Quartierwechsel auch mit einem Schulwechsel verbunden 
sein kann.   

- Tagesstruktur - allgemein 
Die Tagesstruktur am Standort Sevogelstrasse gibt es nun im 3. Jahr und sie wächst 
kontinuierlich. Im Ersten Jahr haben 60 Kinder die Tagesstruktur besucht, aktuell sind 
es 130 Kinder.  

Das Team der Tagesstruktur unter der Leitung von Florian Schneider ist in den letzten 
Jahren ebenso stetig gewachsen und wird für das Schuljahr 2022/23 am 1.10.2022 
komplett sein.  

Die Tagesstruktur ist räumlich in der Kapellenstrasse gestartet. Im Oktober 2021 kam 
als 2. Standort die Andreas Heusler-Strasse hinzu sowie im Sommer 2022 die 
Wartenbergstrasse für den Mittagstisch der 5. und 6. Klassen. 

Bisher konnten jedes Jahr alle Kinder mit Bedarf in der Tagesstruktur untergebracht 
werden. Es gibt aktuell keine Auswahlkriterien für die Aufnahme eines Kindes.   

- Tagesstruktur – Catering - Diskussionsrunde 
Es gibt die Rückmeldung von Eltern, dass es Kinder gibt, die mit dem angebotenen 
Menü und der Qualität des Mittagessens nicht zufrieden sind.  

Für eine kurzfristige Lösung wird angeregt, die einzelnen Komponenten des 
Mittagessens zu trennen, dass die Kinder individuell aussuchen können, was sie 
essen möchten.  

Nicole Herrmann und Ivana Pavlovic werden einen Brief im Namen der Eltern 
formulieren, mit der Bitte, den Menüplan kinderfreundlicher zu gestalten. 

Aufgrund des aufwendigen Ausschreibungsverfahren sowie bestehender Verträge ist 
ein Wechsel des Catering nicht möglich.  
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5. Info Schulrat 
Celine Heuberger vom Schulrat berichtet, dass vor 3 Wochen das 1. Meeting 
stattgefunden hat.  

Der Schulrat bildet die Brücke zwischen Schule und Öffentlichkeit. 
Der Schulrat besteht aus der Präsidentin Frau Christina Egeler, zwei Vertretern der 
Öffentlichkeit, Frau Annina von Falkenstein und einer noch nicht gewählten Person, den 
beiden Vertretern des Elternrates, Frau Celine Heuberger und Astrid Geigy, sowie Herrn 
Matthias Henke und der Vertreterin der Lehrpersonen Frau Barbara Jaccoud-Lauffer.   

6. Aktuelle Situation der Kindergärten 
- Optimierung, Erweiterung der Gartenfläche und Ausbau der Spielgeräte  

Christine von Stülpnagel 
Am 19.8.2022 gab es ein Treffen mit Herrn Bruno Schildknecht (Raum und Anlagen, 
zuständig für die Kindergärten), Frau Danz für die Kindergärten, Herrn Raccis unserem 
Hauswart vom Standort Sevogelstrasse, unserem Schulleiter Matthias Henke und 
Christine von Stülpnagel als Elternvertreterin. 
Von Seiten "Raum und Anlagen" gab es im Vorfeld diverse Abklärungen, was auf dem 
Areal der 4 Kindergärten Engelgasse grundsätzlich möglich ist. Es wurden Wünsche, 
Anliegen und Ideen, die Gartengestaltung betreffend ausgetauscht. Im Vordergrund 
stand die Erweiterung der Garten Fläche, eine neue Hecke, ein neuer Gartenzaun mit 
neuen Toren sowie die Umgestaltung der 3 Sandkästen zu einem. 

Herr Schildknecht hat zugesagt, dass dieser Umbau bereits in den Herbstferien 
realisiert wird.  

Im Frühjahr 2023 wird es zudem weitere Spielgeräte geben. Hierzu wird es nochmals 
ein Treffen geben, sobald das Budget dafür festgelegt ist und Herr Schildknecht 
abgeklärt hat, was bautechnisch, unter Berücksichtigung des grossen geschützten 
Baumes in der Mitte des Areals, möglich ist.  

7. Ideen, Wünsche, Anregungen - 3 Arbeitsgruppen (KG, 1.-3., 4.-6.) 
Die Elternverteter*innen haben sich in 3 Gruppen zusammengesetzt und besprechen 
für die jeweiligen Stufen aktuelle, wichtige Themen.  

- Arbeitsgruppe Kindergärten 

 Die Verkehrssituation rund um das Schulhaus sowie die Kindergärten an der 
Engelgasse ist vielfältig schwierig für die Kinder.  
Problematisch ist u. a. das erhöhte Verkehrsaufkommen aufgrund der 
Bauarbeiten im Bereich der Hardstrasse, Fahrradfahrer*innen in der 
Engelgasse die zum Teil rücksichtslos fahren sowie der Hol- und Bringdienst 
von Eltern an der Französischen Schule in der Engelgasse.   

> Sabine Schmidt regt einen Austausch mit dem Schulpolizisten an.  

-  Arbeitsgruppe 1.-3. Klassen 

 Es gibt vereinzelt Schüler*innen, die sich vor Beginn der Schule und in den 
Pausen nicht sicher fühlen, da sie von grösseren Kindern geärgert werden. Es 
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gibt die Bitte nach einer zusätzlichen Aufsicht durch Lehrpersonen im 
Pausenhof vor Schulbeginn (7.30-8.00 Uhr).  

> Sabine Schmidt informiert, dass eine Aufsicht vor der Schule im Pausenhof 
durch Lehrpersonen nicht möglich ist.  
> Es handelt sich um Einzelfälle, die bitte direkt an Sabine Schmidt 
herangetragen werden.  
> Sabine Schmidt regt an, dass sich die betroffene Schüler*innen Hilfe/ 
Unterstützung von Frau Gabi Zenhäusern holen.  

 Die Verkehrssituation rund um das Schulhaus ist durch das erhöhte 
Verkehrsaufkommen in der Sevogelstrasse und an der Kreuzung 
Sevogelstrasse/Engelgasse aufgrund der Bauarbeiten im Bereich der 
Hardstrasse für die Kinder aktuell schwierig.  
Am Sevogelplatz ist die Situation für die Schüler*innen einfacher, da der 
Pedibus hier täglich im Einsatz ist.  

> Sabine Schmidt regt einen Austausch mit dem Schulpolizisten an.  

- Arbeitsgruppe 4.-6. Klassen 

 Es gibt den Wunsch nach einer Theater AG. Würde Frau Jordi unter 
Umständen zur Verfügung stehen? 

 Seit Beginn der Corona Pandemie haben keine Feuer- und Sicherheitsübung 
mehr stattgefunden. Gibt es Pläne oder konkrete Termine für 
entsprechende Übungen.  

> Sabine Schmidt: Es gibt ein Sicherheitskonzept. Detaillierte Informationen 
dazu folgen an der nächsten Sitzung.  

8. Kerzenziehenr 
Der Elternrat plant ein Kerzenziehen im Dezember zu organisieren. Hier werden Helfer 
gebraucht. Weitere Informationen dazu folgen bei der 2. Elternratssitzung. 

9. Agenda, nächste Sitzung 
2. Elternrat Sitzung im Schuljahr 2022/2033: Dienstag, 22. November 2022  

3. Elternratssitzung im Schuljahr 2022/2023: Dienstag, 7. Februar 2023  

10. Varia, Fragen 
Es gibt keine weiteren Fragen.  

Im Anschluss Apéro im Lehrerzimmer 
Vielen Dank an die Organisator*innen.  


